



DEPORTES



El equipo juvenil de la escuela femenina de la A.D. Villaverde Bajo, posando para la foto y en uno de sus Abaio, Iavi (segundo v Ana (entrenadora). A.D. VILLAVERDE BAJO / R.B.T.

# **'iVenid todas**

# **a jugar!**'

#### ROBERTO BLANCO TOMÁS

l fútbol femenino vive en nuestro país una época de auge, del que el triunfo de la selección nacional en el Mundial de este año ha sido a la vez resultado y multiplicador. Para comprobar que esto es así también en el Distrito, me he acercado una tarde por la Instalación Deportiva Municipal Básica Victoria Hernández (llamada así en homenaje a la primera jugadora española de fútbol profesional, nacida en Villaverde), donde entrena la Escuela Municipal de Fútbol Femenino de la Agrupación Deportiva Villaverde Bajo, para ver in situ el ambiente y el funcionamiento de una escuela femenina, auténtico "vivero de jugadoras" que inician aquí su aprendizaje "en serio" y que estoy seguro de que brindarán en el futuro muchas alegrías a la afición futbolística de Villaverde.

Es lunes, hoy está aquí el equipo juvenil, y Ana Engonga, su entrenadora y pionera de esta iniciativa, me explica cómo fueron los inicios. El año pasado la A.D. Villaverde Bajo le propuso este proyecto, una escuela femenina, con el objetivo de promover el fútbol entre las chicas, dar visibilidad al fútbol femenino y ofrecer a las vecinas más jóvenes la posibilidad de practicar, aprender y disfrutar este deporte. Ella aceptó encantada, y se puso manos a la obra. "Al principio eran muy pocas niñas —recuerda—, venían a lo mejor cuatro o cinco... Pero ya en junio empezaron a llegar muchas más, y al final nos dio para hacer dos equipos. El año pasado estuvimos entrenando sin competir: solo venir aquí cuatro días a la semana para que

# LA ESCUELA MUNICIPAL DE FÚTBOL FEMENINO DE LA A.D. **VILLAVERDE BAJO**

ofrece a las jóvenes del barrio la posibilidad de practicar, aprender y disfrutar este deporte

se divirtieran ellas. Pasado un tiempo, buscamos un partido amistoso para probarlas un poco, y comprobamos que la cosa iba

"En aquella etapa estaban

todas mezcladas —continúa Ana—: desde niñas de 6 años hasta chavalas de 17, lo que resultaba algo caótico, pero la idea era reunirlas a todas y ver qué se podía hacer. Terminamos el año formando dos equipos: el cadete y el juvenil, aunque en el juvenil hay algunas cadetes y en el cadete algunas infantiles. Con esos dos equipos hemos empezado esta temporada". Según me explica la entrenadora, el año pasado había entre 40 y 50 chicas, pero no se quedaron todas y no pudieron hacer equipo con las más pequeñas, al ser muy poquitas. "Ahora mismo en el Juvenil tenemos 17 chicas, y creo que en el cadete son 13 o 14". Pregunto a Ana cómo se les están dando las competiciones: "Bueno —me responde—, como acaban de empezar es un poco complicado, porque jugamos contra equipos que ya tienen más experiencia, pero ellas salen siempre contentas de los partidos. Lo más bonito que tienen es que esto les gusta: les gusta venir a entrenar, les gusta ir a los partidos a pesar de los resultados y se lo pasan bien".





'DE CARA AL FINAL DE **TEMPORADA** nos gustaría que las chicas formaran, más que un equipo, una familia

### **'ES MUY DIVERTIDO'**

Hablo con algunas de estas jóvenes futbolistas. Sandra me cuenta que es el número 4 y que normalmente juega de delantera. "Mi deporte era el balonmano – aclara—, pero lo tuve que dejar por una lesión, y vi el fútbol como otra opción para hacer ejercicio. Vine aquí, probé y me gustó: es muy divertido. Además he conocido a gente que no conocía, y son muy majas todas". Silvia es delantera central, pero inmediatamente aclara: "aunque juego de todo, soy multiusos". El fútbol le ha gustado "desde siempre, desde pequeña. Yo lo jugaba en el parque, y luego estuve en un equipo y me fui. Ahora he empezado aquí este año y la experiencia va muy bien". Le pregunto por la posibilidad de ser futbolista profesional: "¡Es que es muy difícil! Hay chicas muy buenas, y claro... Pero ojalá, a mí me gustaría dedicarme a

esto, aunque sé que es un hobby". Confiesa que es del Real Madrid, y que tiene muchas ídolas, entre las que destaca Carla Camacho. Concluye con un mensaje para el barrio: "¡Viva el Villaverde Bajo! ¡Y apuntaos todas a jugar al fútbol!".

Raquel es lateral derecho: "De pequeña jugaba con mis amigos, pero como apenas había equipos femeninos cerca y los que había ya tenían nivel, nunca me animé a apuntarme. Pero me salió esta oportunidad, y aquí estoy, éste es mi primer año. Se pasa muy bien, es muy divertido y merece mucho la pena. En esta escuela aprendes un montón". Le pregunto también por la posibilidad de dedicarse al fútbol profesionalmente, y me contesta: "Hombre, dedicarme como tal yo no lo veo, porque creo que es muy difícil, pero como hobby quiero mantenerlo: seguiré jugando hasta que ya me echen [risas]".

Nadia es la portera de los dos equipos, el cadete y el juvenil. "Soy la mejor que hay, porque soy la única. Única e inigualable portera", ríe. "Siempre me ha gustado ver el fútbol, pero hace poco me apunté y llevo como dos meses o tres. Me ha encantado, estoy aprendiendo mucho: me ayudan mucho mis entrenadores y mis compañeras", me cuenta. También anima a las chavalas que lean esto: "Que se vengan para el Villaverde Bajo, y que si tienen un sueño, que vayan a por ello y lo cumplan".

Elisa ocupa la posición de medio centro: "Jugaba de pequeña de vez en cuando... Y hace un año me empezó a interesar ya hacer algo más. Estoy aprendiendo mucho, noto avances: antes daba con la puntera y ya lo hago mejor". Zaira es delantera, y me dice que le ha gustado siempre el fútbol: "Siempre he jugado en el colegio con mis amigos, pero ahora que ha salido este equipo he decidido meterme. Llevo desde septiembre, y noto que mejoro en la forma de tirar, de defender... he aprendido cosas que no sabía antes. Por ahora es un hobby, no lo veo para dedicarme en un futuro, pero si se puede, pues adelante". A las chicas del barrio les aconseja "que se metan al fútbol si les gusta, que es un deporte muy bueno y en este equipo nos lo pasamos muy bien, porque todas estamos muy unidas y nos queremos mucho".

### **ILUSIÓN Y GANAS**

Como pueden ver, aquí la ilusión y las ganas

son característica común y abundante. Con esta materia prima, el proyecto solo puede ir a más. De todos modos, pregunto a la entrenadora si tienen alguna necesidad cuya satisfacción pudiera potenciar el rendimiento, y asiente: "bueno, nosotras jugamos al fútbol 11 y estamos entrenando en un campo de fútbol 7. Nos gustaría tener un poco más de espacio, porque se acostumbran a unas dimensiones pequeñas y luego los partidos los jugamos en el Félix Rubio, que es un campo enorme, y eso se nota mucho. Por lo demás, nos sentimos muy respaldadas por el club y estamos muy contentas".

Llega ya la hora de despedirnos. Ana concluye: "De cara al final de temporada nos gustaría que las chicas formaran, más que un equipo, una familia. Que estén tan a gusto que quieran decirles a sus amigas: 'Oye, apúntate, que yo me lo paso muy bien'. Y que se una más gente, que se lo pasen bien y que al año siguiente tengan ganas de seguir". Y por supuesto, poder hacer más equipos. "Ojalá tener un equipo como mínimo por cada categoría", sueña la entrenadora.

Así que hacemos un llamamiento a las chicas del barrio, y también a los lectores que tengan hijas, nietas o sobrinas, que se animen a pasarse una tarde de entrenamiento por la IDB Victoria Hernández, pues las van a tratar estupendamente y se lo van a pasar genial. "Que prueben, que a lo mejor descubren algo que no sabían que les iba a gustar tanto y a dárseles tan bien, y se lo estaban perdiendo", invita Ana.

## SI OUIERES APUNTARTE...

La Escuela Municipal de Fútbol Femenino de la A.D. Villaverde Bajo entrena en la Instalación Deportiva Municipal Básica Victoria Hernández (El Espinillo II). La categoría cadete infantil lo hace los martes y los jueves de 17:30 a 18:30, y la categoría juvenil entrena los lunes v los miércoles a la misma hora. La forma de apuntarse es pasándose directamente por uno de los entrenamientos, o contactando a través del teléfono 648 643 068.